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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DÍA INTERNACIONAL DE LA LENGUA MATERNA 
 
PODRÍAN DESAPARECER VARIANTES LINGUÍSTICAS 
Por Zulema López 
Más de 100 variantes lingüísticas de las 364 reconocidas en el país se encuentran en riesgo a desaparecer, alerta 
que se presentó en la conferencia “Los derechos lingüísticos de los pueblos indígenas en México: situación y 
desafíos”, que se organizó dentro de los tres días de actividades programados para conmemorar el Día 
Internacional de la Lengua Materna. El acto inaugural se realizó en la Delegación de San Ildefonso Tultepec, 
municipio de Amealco de Bonfil, a convocatoria del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el Tribunal 
Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), el Municipio de Amealco 
de Bonfil y la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI). En ese marco, el Consejero 
Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, refrendó el compromiso institucional para promover la cultura 
democrática y la participación ciudadana en todo el estado, reconociendo la diversidad y multiculturalidad de la 
sociedad. El Magistrado Presidente del TEEQ, Sergio Arturo Guerrero Olvera, dijo que es un deber de todas las 
autoridades, instituciones y ciudadanos, contribuir a la conservación y al fortalecimiento de las lenguas indígenas, 
ya que es una causa de justicia social.  Por su parte, el Presidente Municipal de Amealco de Bonfil, Rosendo Anaya 
Aguilar, indicó que uno de los principales retos es eliminar la discriminación hacia las personas indígenas; por lo 
que invitó a niñas, niños y jóvenes, a preservar sus tradiciones, culturas y lenguas.  De igual manera, la Regidora 
Donata Vázquez García, Presidenta de la Comisión de Asuntos Indígenas del mismo municipio, afirmó que ante la 
pérdida de valores, es necesario reivindicar las lenguas y las culturas indígenas. En su conferencia, el Director 
General del Instituto Nacional de Lenguas Indígenas (INALI),  Javier López Sánchez, consideró que es indispensable 
generar políticas públicas incluyentes, ya que éstas se han caracterizado por ser monolingües, monoculturales y 
excluyentes.  El funcionario informó que en el mundo hay 7 mil lenguas, de las cuales el 90% no tiene presencia en 
Internet y  993 se encuentran en el continente americano; en México, hay cerca de 16 millones de indígenas 
reconocidos, de los cuales 7 millones hablan una lengua indígena.  López Sánchez comentó que en el país hay un 
millón de personas que solo hablan en lengua indígena, de los cuales 70 por ciento son mujeres; además, México se 
ubica en el tercer lugar en América Latina y dentro de los 15 a nivel mundial, por su diversidad lingüística.  El 
especialista alertó que de las 364 variantes lingüísticas reconocidas en nuestro país, 107 están en riesgo alto o muy 
alto de desaparecer.  En el evento estuvieron presentes el Delegado de San Ildefonso Tultepec Bonifacio Morales; 
los consejeros del IEEQ Jazmín Escoto Cabrera y Luis Octavio Vado Grajales; la Magistrada del TEEQ Gabriela Nieto 
Castillo; las Diputadas de la LVIII Legislatura del Estado Verónica Hernández Flores y Atalí Sofía Rangel Ortiz; el 
investigador de la UAQ Ewald Hekking Sloof y el Delegado para Querétaro y Guanajuato de la CDI, Aurelio Sigala 
Páez.  El programa de actividades continuará el 19 de febrero a las 9:45 horas en el Aula 9 del Centro Educativo y 
Cultural del Estado Manuel Gómez Morín y el sábado 29 de febrero, a las 10:00 horas, en el Auditorio José Arana 
Morán de la Facultad de Derecho de la UAQ.  (DQ, 8) 
 
http://www.elcantodelosgrillos.mx/conmemoran-dia-internacional-de-la-lengua-materna-en-amealco 
 
http://noticias.terra.com.mx/mexico/estados/casi-30-por-ciento-de-variantes-linguisticas-en-mexico-estan-en-
riesgo,a2d401331f53b7e31e3f35dddf34cbf52c2555j2.html 
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CONMEMORAN EN AMEALCO DÍA DE LA LENGUA MATERNA  
Por Noticias 
Para conmemorar el Día Internacional de la Lengua Materna, se llevó a cabo la conferencia “Los derechos 
lingüísticos de los pueblos indígenas en México: situación y desafíos” en la Delegación de San Ildefonso Tultepec, 
municipio de Amealco de Bonfil.  El evento fue convocado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), 
el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), el Municipio 
de Amealco de Bonfil y la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI). En ese marco, el 
Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, refrendó el compromiso institucional para promover 
la cultura democrática y la participación ciudadana en todo el estado, reconociendo la diversidad y 
multiculturalidad de la sociedad. El Magistrado Presidente del TEEQ, Sergio Arturo Guerrero Olvera, dijo que es un 
deber de todas las autoridades, instituciones y ciudadanos, contribuir a la conservación y al fortalecimiento de las 
lenguas indígenas, ya que es una causa de justicia social.  Por su parte, el Presidente Municipal de Amealco de 
Bonfil, Rosendo Anaya Aguilar, indicó que uno de los principales retos es eliminar la discriminación hacia las 
personas indígenas; por lo que invitó a niñas, niños y jóvenes, a preservar sus tradiciones, culturas y lenguas.  De 
igual manera, la Regidora Donata Vázquez García, Presidenta de la Comisión de Asuntos Indígenas del mismo 
municipio, afirmó que ante la pérdida de valores, es necesario reivindicar las lenguas y las culturas indígenas. En 
su conferencia, el Director General del Instituto Nacional de Lenguas Indígenas (INALI),  Javier López Sánchez, 
consideró que es indispensable generar políticas públicas incluyentes, ya que éstas se han caracterizado por ser 
monolingües, monoculturales y excluyentes.  El funcionario informó que en el mundo hay 7 mil lenguas, de las 
cuales el 90% no tiene presencia en Internet y  993 se encuentran en el continente americano; en México, hay 
cerca de 16 millones de indígenas reconocidos, de los cuales 7 millones hablan una lengua indígena.  (N, 8) 
 
PELIGRAN LENGUAS MADRE: INALI 
Por Notimex 
Lamentó el Director General del Instituto Nacional de Lenguas Indígenas (INALI),  Javier López Sánchez, que de las 
364 variantes lingüísticas reconocidas en nuestro país, 107 están en riesgo alto o muy alto de desaparecer; lo que 
representan 29.3 por ciento del total. Durante su participación en la conferencia “Los derechos lingüísticos de los 
pueblos indígenas en México: situación y desafíos”, el funcionario consideró fundamental generar políticas 
públicas incluyentes, ya que éstas se han caracterizado por ser monolingües y monoculturales. En el municipio de 
Amealco de Bonfil y en el marco del Día Internacional de la Lengua Materna, que se celebra el 21 de febrero de 
cada año, el titular del INALI señaló que el mundo hay 7 mil lenguas, de las cuales el 90% no tiene presencia en 
Internet.  López Sánchez comentó que en el país hay un millón de personas que solo hablan en lengua indígena, de 
los cuales 70 por ciento son mujeres; además, México se ubica en el tercer lugar en América Latina y dentro de los 
15 a nivel mundial, por su diversidad lingüística.  El foro fue convocado por el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ), el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), la Universidad Autónoma de Querétaro 
(UAQ), el Municipio de Amealco de Bonfil y la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI). 
López Sánchez remarcó que es necesario generar políticas públicas incluyentes. Por su parte, el Presidente 
Municipal de Amealco de Bonfil, Rosendo Anaya Aguilar, indicó que uno de los principales retos es eliminar la 
discriminación hacia las personas indígenas; por lo que invitó a niñas, niños y jóvenes, a preservar sus tradiciones, 
culturas y lenguas. De igual manera, la Regidora Donata Vázquez García, Presidenta de la Comisión de Asuntos 
Indígenas del mismo municipio, afirmó que ante la pérdida de valores, es necesario reivindicar las lenguas y las 
culturas indígenas. Durante la ponencia, el Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, refrendó 
el compromiso institucional para promover la cultura democrática y la participación ciudadana en todo el estado, 
reconociendo la diversidad y multiculturalidad de la sociedad. Asimismo, el Magistrado Presidente del TEEQ, 
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Sergio Arturo Guerrero Olvera, dijo que es un deber de todas las autoridades, instituciones y ciudadanos, 
contribuir a la conservación y al fortalecimiento de las lenguas indígenas, ya que es una causa de justicia social.  El 
programa de actividades continuará el 19 de febrero a las 9:45 horas en el Aula 9 del Centro Educativo y Cultural 
del Estado Manuel Gómez Morín y el sábado 29 de febrero, a las 10:00 horas, en el Auditorio José Arana Morán de 
la Facultad de Derecho de la UAQ.  (PA, 8) 
 
IMPULSA LOS USOS SOCIALES DE LAS LENGUAS INDÍGENAS  
Por Mónica Gordillo 
De las 364 variantes lingüísticas que existen en México, 64 se encuentran en muy  alto riesgo de desaparición, así 
lo informó el director general del Instituto Nacional de Lenguas Indígenas (Inali), Javier López Sánchez, quien 
impartió la conferencia ‘Los derechos lingüísticos de los pueblos indígenas en México’ en las instalaciones de la 
Universidad Autónoma de Querétaro. Explicó que las 364 variantes lingüísticas se agrupan en 68 lenguas, 
divididas en 11 familias lingüísticas. La conferencia fue organizada por el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ), el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) y la Universidad Autónoma de Querétaro 
 (UAQ), para conmemorar el Día Internacional de la Lengua Materna. Informó que, en el mundo, prevalecen más de 
7 mil lenguas, de las cuales 200 se encuentran en alto riesgo de desaparición. Detalló que de las 7 mil lenguas, 2 mil 
110 se  encuentran en África, 993 en América, 2 mil 322 en Asia, 234 en Europa y mil 250 en Oceanía. “Cerca de 90 
por ciento de ellas no tienen presencia en Internet, no se usan”, dijo. Indicó que antes de la movilidad del Siglo XXI, 
60 por ciento de los pueblos indígenas de México vivían en el sur del país, 22 por ciento en el centro y el resto en el 
norte.  “Este es un mapa tradicional, hoy con el fenómeno de la migración ya no están así porque los pueblos 
indígenas se mueven”, dijo. Señaló que, de acuerdo a datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) 
del 2015, en el país habitan 25 millones de indígenas, mientras que en 2010,  existían 16 millones.  “Personas que 
por temor a la discriminación, al racismo, a la exclusión, negaron su identidad. Por temor a la discriminación 
mucha gente dejó de transmitir la lengua a sus hijos”, resaltó. El director general del Inali confirmó que es 
necesario que en el país se apliquen políticas públicas  que incluyan a los pueblos indígenas.  En este sentido, 
puntualizó que el instituto está impulsando los usos sociales de las lenguas indígenas en la familia, comunidad y las 
instituciones públicas. Puntualizó que de acuerdo al marco jurídico, los pueblos indígenas tienen derecho a ser 
asistidos de manera permanente por un intérprete cuando no sepan hablar español y sean requeridos por la 
justicia. Después de que en su visita a Chiapas, el papa Francisco subrayara que los pueblos indígenas de México 
han sido excluidos e incomprendidos, López Sánchez reconoció que, por muchos años, el país ha llevado a cabo 
políticas públicas monoculturales, y confirmó que aún se vive un racismo social e institucional. “Todavía vivimos el 
racismo no solo social, yo creo que también hay un racismo institucional, pero muchas veces es por falta de 
conocimiento y de valoración de esta rica diversidad”, dijo. (AM, 6) 
 
REDISTRITACIÓN  
 
SE ÚNE BÁEZ A POSICIÓN DE MENOS PLURINOMINALES 
Por Tina Hernández  
Respecto de la propuesta de redistritación que se analiza en el Congreso local, el presidente del PAN, José Luis 
Báez Guerrero, vio con buenos ojos la iniciativa que propone menos diputados por representación proporcional y 
más de mayoría relativa. “Yo calcularía que dos o tres plurinominales menos sería bueno, pero es una propuesta 
que hay que consolidar con los otros diputados de los otros partidos”, dijo. Señaló que se trata de un tema de 
interés partidista, no obstante, expresó que la iniciativa está en manos de los integrantes de la Legislatura 
queretana y los consejeros del INE y del IEEQ. (N, 6) 

http://www.inali.gob.mx/
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REGISTRO DE NUEVOS PARTIDOS 
 
PRI VIGILARÁ ASPIRACIÓN A FORMAR NUEVOS PARTIDOS  
 
http://www.inqro.com.mx/2016/02/18/pri-vigilara-aspiracion-a-formar-partidos/ 
 
COLABORACIÓN  
 
TEMAS CONSTITUCIONALES “QUERÉTARO PONE EL EJEMPLO” 
Por Luis Octavio Vado Grajales 
El efecto más pernicioso del centralismo es que introduce la idea de que sólo en la capital de la República se piensa 
bien. Que se lo crean quienes diario desayunan en los comederos elegantes de la avenida Masaryk no me preocupa, 
pues de su limitada experiencia vital poco puede esperarse. Pero quienes vivimos en la provincia, no debemos 
dejar que tan negativa idea se apodere de nuestra mente. Traigo lo anterior a cuento, porque recientemente asistí 
al VII Congreso Nacional de Derecho Constitucional, en la amabilísima ciudad de San Luis Potosí. Importantes 
investigadores de la Teoría Constitucional tanto nacionales como extranjeros se dieron cita en la ciudad de 
Ponciano Arriaga, para desmenuzar los defectos que tiene nuestra casi centenaria Carta Magna. Varios achaques 
señalaron los doctos doctores al documento revolucionario. Diagnosticaron inflación de su artículado, defectos 
técnicos graves en la redacción, poca claridad en los motivos de las reformas recientes, exceso de disposiciones 
reglamentarias. En fin, males sin cuento que nos hacen pensar que, como Mr. Burns, nuestra Constitución no 
muere porque tiene tantos males que unos a otros se sostienen en precario equilibrio. El tratamiento: necesaria 
cirugía mayor para la que ya se apresta el quirófano, implica liposucción de disposiciones que deben pasar a leyes 
secundarias, grapa gástrica al procedimiento de reforma para que no vuelva a permitir inflación, y clavos de metal 
en los desviados huesos de la estructura. Y aquí viene el orgullo de que nuestro estado ponga el ejemplo, pues 
nuestra Constitución local, revisada de forma íntegra en la reforma de 2008, fue puesta como modelo a seguir, por 
sus artículos precisos, coherencia ideológica, así como texto técnicamente bien redactado. Tienen razón. Tenemos 
una buena carta local en Querétaro. Y desde luego no padece ninguna de las graves enfermedades del texto 
nacional. La nuestra es una carta garantista, así se anota desde la exposición de motivos y el articulado es 
concorde. Claro, no es perfecta, algunas disposiciones como la que se refiere a la educación me parecen 
equivocadas, así  como la supresión del “Arteaga” del nombre de nuestra entidad. Pero sin duda está libre de todas 
las fallas y defectos de su ilustre pero achacosa hermana. Y tienen casi la misma edad…. (AM, 3) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
EXPULSADOS DEL PAN ESTATAL, 97 MILITANTES 
Por Norma Ayala 
Actualmente son 97 militantes que han sido expulsados de las filas del Partido Acción Nacional (PAN) en la 
entidad, esto por haber participado con otros partidos políticos durante las elecciones pasadas, informó el 
secretario general del Comité Estatal albiazul, Miguel Ángel Torres Olguín. Comentó que el pasado lunes 15 de 
febrero sesionó la Comisión Permanente del instituto, órgano facultado para autorizar las expulsiones de 
militantes, y la cual actualmente sigue trabajando en el análisis de expedientes de panistas que pudieran ser 
expulsados del partido en breve. (EUQ, 3) 
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POR “TRADICIÓN” EL PAN EXPULSA A 97 MILITANTES 
Por Tina Hernández  
La Comisión Permanente del PAN en Querétaro determinó la expulsión de 97 panistas, por haber apoyado a otra 
fuerza política durante las elecciones de 2015l El secretario general del PAN, Miguel Ángel Torres, dio a conocer 
que este lunes se analizaron 129 expedientes de militantes. (N, 6) 
 
PAN PIDE SE APLIQUE LA LEY DE MANERA IMPARCIAL 
Por Zulema López 
La justicia debe aplicarse por igual para todos, sobre todo cuando se quebranta la ley sostuvo Miguel Ángel Torres, 
secretario general del PAN, al hablar del proceso que se le sigue al panista Héctor Pintor. (DQ, 4) 
 
PRI 
 
CONMINAN A DIÁLOGO ENTRE TAXISTAS Y UBER 
Por Laura Vilchis 
Consideró Juan José Ruiz, presidente estatal del PRI, que Gobierno del Estado debe implementar mesas de diálogo 
entre las partes implicadas para resolver los enfrentamientos suscitados entre taxistas y conductores de Uber en la 
entidad.  (PA, 3) 
 
RENOVARÁ PRI SU CONSEJO POLÍTICO  
Por Irán Hernández  
Juan José Ruiz Rodríguez, dirigente del PRI en Querétaro, señaló que en los próximos días, se renovará el Consejo 
Político Estatal y después los 18 comités municipales, en donde buscará la unidad. (CQ, 5) 
 
ANUNCIAN RENOVACIÓN EN PARTIDO TRICOLOR 
Por Víctor Polenciano 
Anunció Juan José Ruiz Rodríguez, líder estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), que habrá de 
producirse una renovación en el Consejo Directivo Estatal para posicionarlo de cara a las elecciones del 2018. (PA, 
3) 
 
ANUNCIA PRI RENOVACIÓN DE CONSEJO  
Por Domingo Valdez 
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan José Ruiz, anunció la renovación del 
Consejo Político Estatal, cuya novedad será que se reducirá en número de integrantes. “La renovación de este 
órgano superior del partido obedece a la vigencia del actual Consejo Político Estatal que estaremos trabajando en 
próximas semanas, a la largo del todo el estado en un trabajo político interno, de inclusión, de pluralidad, por 
supuesto, haciendo siempre política y buscando los consensos, para que el órgano máximo de decisiones del 
partido pueda tener la representatividad al interior de todas las expresiones”, señaló. (EUQ, 3) 
 
EL PRI RENOVARÁ SUS COMITÉS MUNICIPALES Y EL CONSEJO ESTATAL 
Por Patricia López 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) renovará a los comités municipales y al Consejo Político Estatal que 
podrían sufrir una reducción en su número de integrantes, informó el presidente estatal del tricolor, Juan José Ruiz 
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Rodríguez. La convocatoria para el Consejo Político Estatal se lanzará en próximos días y a partir de ahí se 
establecerá un calendario para los procesos de renovación internos que realizará el PRI. (DQ, 1) 
 
SANCIÓN A EX EDIL SI ES CULPABLE: J. JOSÉ RUIZ 
Por Rubén Pacheco 
Luego de que se diera a conocer la detención del expresidente municipal interino de Tequisquiapan, Héctor Pintor 
Ramírez, por el delito de peculado, Juan José Ruiz, dirigente estatal del PRI, señaló que de encontrarse culpable de 
los delitos que se le imputan debe ser sancionado conforme a la ley. (N, 6) 
 
PRD 
 
VIGILARÁ PRD “TÓMATE LA VIDA EN SERIO” 
Por Domingo Valdez 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) vigilará que en la implementación del programa “Tómate la vida en 
serio” no se violenten los derechos humanos, indicó el líder estatal, Adolfo Camacho Esquivel. Recordó que los 
resultados que las autoridades municipales presentaron de la aplicación del programa en este fin de semana fue de 
21 personas remitidas al Torito debido a que rebasaron la de alcoholemia. (EUQ, 3) 
 
AVALA PRD “TÓMATE LA VIDA EN SERIO” 
Por Iris Mayumi  Ochoa 
El dirigente estatal del PRD, Adolfo  Camacho Esquivel, vio con buenos ojos la aplicación del programa “Tómate la 
vida en serio”, que el municipio de Querétaro implemento para impedir que los conductores manejen en estado de 
ebriedad. (DQ, 4) 
 
ACERTADO INSTRUMENTAR EL ALCOHOLÍMETRO: PRD 
Por Rubén Pacheco 
Luego de la implementación municipal del programa “Tómate la vida en serio”, donde se ha remitido a más de una 
docena de automovilistas por conducir en estado de ebriedad, al respecto el dirigente estatal del PRD afirmó que la 
medida es acertada, pues coadyuva a la prevención de accidentes. (N, 5) 
 
PVEM 
 
CEIG INSTRUYE AL PVEM EN MATERIA DE TRANSPARENCIA 
Integrantes del PVEM tomaron un taller de transparencia, como parte de las obligaciones que precisa la nueva Ley 
de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado, en capacitar a las entidades políticas en la materia. 
(DQ, 5) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: NO MÁS MUERTE NI EXPLOTACIÓN: PAPA 
"¡No más muerte ni explotación!", fue lo que demandó Francisco en este antiguo "Paso del Norte". Sentenció que 
los migrantes padecen terribles injusticias. (DQ, principal) 
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PA: JUZGARÁ DIOS A ESCLAVISTAS 
Advirtió el Papa que Dios les pedirá cuenta a los “esclavistas de hoy”, en una dura crítica a la precariedad e 
ilegalidad laboral, a la mentalidad reinante que busca conseguir ganancias a cualquier costo. (PA, principal) 
 
AM: SE DESPIDE EL PAPA DE MÉXICO 
Por agencia AP 
El papa Francisco dejó México luego de una visita de cinco días en la que se dio tiempo para pedirle a los políticos 
garantizar seguridad y justicia para los mexicanos, y a los sacerdotes que se acerquen a la gente, entre otros temas. 
(AM, principal) 
 
N: DESPIDE MÉXICO AL PAPA 
Por Enrique Zamudio 
El Obispo Faustino Armendáriz aseveró que para profundizar sobre esta Visita Apostólica del Papa Francisco, la 
invitación no es sólo a leer y oír lo que dice, sino escucharlo. (N, principal) 
 
EUQ: UAQ DEBE SER FACTOR DE CAMBIO, SEÑALA RECTOR 
Por Rafael Piña Rodríguez 
Al presentar hoy su cuarto informe de actividades, el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, habla en exclusiva 
sobre los retos que debe enfrentar la institución, el crecimiento que debe tener y la importancia de que se brinde 
una educación de calidad, para la formación de jóvenes críticos y participativos ante problemáticas del país y del 
estado. (EUQ, principal) 
 
CQ: REVELA ESPIONAJE A PATRULLA DE LA CAPITAL 
Por Arturo Espinosa  
La administración capitalina evidenció una aplicación para celular que detecta la ubicación de las patrullas, la cual 
se alimenta de la información generada por los ciudadanos, por lo que se le dio aviso a la SSPM para que se 
investigue al respecto, informó el secretario de Gobierno capitalino, Francisco de Silva. (CQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
RECONOCE APOYO DEL EJECUTIVO FEDERAL 
En su participación en la Conago, el gobernador Francisco Domínguez Servién reconoció que el crecimiento 
económico de algunas entidades como Querétaro ha sido posible gracias al apoyo de la Federación. Durante la 
sesión del capítulo “Un Ambiente de Negocios Más Competitivo para las Entidades Federativas”, que encabezó en 
Toluca el mandatario estatal mexiquense, Eruviel Ávila Villegas, el gobernador de Querétaro ponderó el 
crecimiento económico de nuestra entidad. (AM 1, DQ Q, EM 3, CQ 5, EE 9, N 1) 
 
“QUERÉTARO, JOYA DE LA CORONA” 
Consideró el Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, que los estados de Querétaro, Puebla, Aguascalientes y 
San Luis Potosí, “forman parte integral del corredor estratégico y la joya de la corona, que es la industria 
automotriz”. “Son los estados que más crecimiento han demostrado en el desarrollo de infraestructura en el 
desarrollo de infraestructura con competitividad mundial” (…) En el encuentro participaron también, el director 
general de la Cofemer, Mario Gutiérrez; los gobernadores de Aguascalientes, Carlos Lozano; San Luis Potosí, Juan 
Manuel Carreras; Querétaro, Francisco Domínguez; así como representantes de 25 estados. (PA, 6) 
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2 A 3 PERSONAS REPORTADAS COMO DESAPARECIDAS DIARIAMENTE: PGJ 
Alejandro Echeverría Cornejo, Procurador General de Justicia del estado, informó que el promedio de personas 
reportadas desaparecidas es de dos a tres por día. (…) Destacó que el 92.8% se trata de ausencias voluntarias y 
que las autoridades tardan en dar con su paradero de 1 a 72 horas. (CQ 7, N 2) 
 
SE NORMALIZA TRANSPORTE ESCOLAR EN EL ESTADO: SEDESOQ 
Por Lenin Robledo 
Desde el pasado martes ya funciona con normalidad el Sistema de Transporte Escolar en todo el estado, aseguró 
Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ, quien detalló que son 155 camionetas las que ofrecen este servicio, 
principalmente en los municipios de la Sierra, aunque en general se ofrece a los 18 municipios (…) destacó la visita 
del gobernador Francisco Domínguez Servién junto con la mayor parte de su gabinete, los pasados 8, 9 y 10 de 
febrero a la Sierra queretana, ya que estas visitas, dijo, sensibilizan de manera importante a los funcionarios acerca 
de las necesidades más prioritarias de la población, entre ellas, la del transporte escolar gratuito para los 
estudiantes de las escuelas públicas.  (EUQ, 9) 
 
SE REVIRTIÓ YA EL DÉFICIT FINANCIERO: ALCOCER GAMBA 
Por Verónica Ruiz 
Querétaro ha recuperado el camino correcto, afirmó el Secretario de Finanzas, Manuel Alcocer Gamba, al asegurar 
que gracias a que “apretaron el cinturón”, se logró revertir el déficit financiero que enfrentaba el Estado. (…) refirió 
que recién se reunieron con las calificadoras crediticias Standard and Poor’s y Moody’s, para presentarles el plan 
que se implementó en el Presupuesto de Egresos, para revertir el déficit financiero. (N, 8) 
 
PIDEN A CALIFICADORAS REVISIÓN DE CUENTA PÚBLICA 2015 
Por Andrea Martínez 
El secretario de Planeación y Finanzas, Manuel Alcocer, anunció que a finales de este mes presentarán la cuenta 
pública 2015 a Standard & Poor´s y Moody´s, con el objetivo de mostrarles que Querétaro ha recuperado el camino 
correcto, de certidumbre y fortaleza en materia de finanzas. (CQ, 8) 
 
SECTUR LANZA SU APUESTA POR $188.5 MILLONES  
La Secretaría de Turismo de Querétaro presentó ante la Federación una carpeta de proyectos, cuyo monto total 
asciende a 188.5 millones de pesos para ejercer durante este año. No obstante, aún se encuentra a la espera de la 
determinación que emita el gobierno federal, pues todavía lleva a cabo el análisis para la aprobación de recursos. 
Hugo Burgos, titular de la SECTUR, estimó que sea en la última quincena de febrero cuando la Sectur resuelva la 
cantidad de recursos y de proyectos que aprobará para la entidad. (EE, 1) 
 
PREVÉN DERRAMA DE 40.1 MDP POR TURISMO DE NEGOCIOS EN QUERÉTARO 
Hugo Burgos, Secretario de Turismo del estado, estimó la generación de una derrama económica de 40.1 millones 
de pesos, debido a la realización de 53 eventos en Querétaro, lo que implica un total de 30 mil 137 participantes y 
una ocupación hotelera entre un 60 y 70% (CQ 8, AM 9, N 5) 
 
BOTELLO: HASTA EXPULSIÓN A QUIEN INCURRA EN 'BULLYING' 
Una amonestación, suspensión y hasta la expulsión del centro escolar, pueden ser las sanciones que se les apliquen 
a los estudiantes que sean culpables de generar violencia escolar, indicó Alfredo Botello Montes, Secretario de 
Educación en el estado. (EUQ 1, AM 5, N 4) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
BUSCA PROAL INCLUIR A UBER EN ESQUEMA DE CONCESIONES 
Por Irán Hernández 
Mauricio Ortiz, coordinador de la bancada del PRI en la LVIII Legislatura del Estado, consideró que gobierno del 
estado tiene varias alternativas para evitar conflictos entre taxistas, a través de un mecanismo para la otorgación 
de concesiones, en donde se podría incluir a empresas como Uber. (CQ, 3) 
 
ALCOHOLÍMETRO SÓLIDO, QUIERE PRI 
Por Víctor Polenciano 
Mauricio Ortiz Proal, COORDINADOR del grupo parlamentaria del Partido Revolucionario Institucional en el 
Congreso estatal, informó que la próxima semana presentarán un paquete de reformas que le darán solides y 
consistencia al programa del alcoholímetro, y “eliminarán las lagunas legales” que posee el operativo. (PA, 3) 
 
EN 3 MESES PODRÍAN DEFINIR BODAS GAY 
Por Irán Hernández 
A través de comisiones unidas, se analizarán las bodas entre personas del mismo sexo, a fin de que en unos tres 
meses, se dé a conocer la viabilidad de modificar el Código Civil, aseveró Isabel Aguilar, presidenta de la Comisión 
de Derechos Humanos y Acceso a la Información Pública de la LVIII Legislatura de Querétaro. (CQ, 4) 
 

MUNICIPIOS 
 
COMERCIANTES DEL MERCADO DE LA CRUZ VS CENTRO COMERCIAL 
Por Martittza Navarro 
Comerciantes del Mercado de la Cruz se manifestaron afuera de la Delegación Josefa Vergara y Hernández, donde 
se llevaba a cabo la jornada municipal de atención Miércoles Ciudadano. Esto debido a que los comerciantes exigen 
al gobernador Francisco Domínguez Servién y al edil Marcos Aguilar Vega, que no permitan la construcción de un 
Centro Comercial justo enfrente de la Cruz, ya que esto afectaría directamente en las ventas de los locatarios. Al 
lugar de la manifestación, llegó el edil Marcos Aguilar Vega para atender las demandas, en las que estaban, la 
construcción de un centro comercial, un estacionamiento para el mercado así como para cumplir con diversos 
compromisos de campaña. (EUQ, 4) 
 
EL PRIMERO QUE RESPETA LA ENSEÑA NACIONAL SOY YO: MARCOS 
Por Aracely Tovar 
Luego de que en redes sociales circulara la información de que existía una demanda en contra del municipio de 
Querétaro por realizar la entrega de la Bandera Nacional en una bolsa de plástico, durante actos cívicos, el alcalde 
capitalino Marcos Aguilar Vega dijo que se le hacía muy sospechosa dicha demanda, pues ni siquiera existía un 
domicilio para emitir una respuesta a la misma. (N, 3) 
 
NO CONFRONTARÁN A “ABUSADOS” 
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, afirmó que cualquier actividad que invite a los 
ciudadanos a evitar los retenes de seguridad del programa alcoholímetro, actúa en contra de la misma gente y con 
irresponsabilidad ya que se trata de salvar la vida de alguien y no para otra cosa. Y es que recientemente algunos 
usuarios de WhatsApp se alertan por este medio sobre la presencia del operativo. (EM 4, EUQ 4, DQ 1, AM 2) 
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ENCABEZARÁ LA CAPITAL NUEVO CORREDOR DIAMANTE 
La capital queretana encabezará un nuevo proyecto denominado Corredor Diamante, en conjunto con las ciudades 
de Morelia, Michoacán y León, Guanajuato; así lo dio a conocer el edil capitalino Marcos Aguilar Vega. (EM 3, CQ 7, 
N 1) 
 
FOTO NOTA 
En el Miércoles Ciudadano, realizado en la delegación Josefa Vergara, fueron atendidos 722 ciudadanos y 
recaudados 170 mil 456 pesos por concepto del impuesto predial con el recaudamóvil; el alcalde Marcos Aguilar 
Vega escuchó peticiones de la ciudadanía. (DQ 1, N 3) 
 
RAFAEL PUGA SE INTEGRA COMO ASESOR DE MAV 
Por Paulina Rico 
Se integrará como asesor al gobierno municipal de Querétaro, el ex presidente estatal del PAN y ex diputado local, 
José de Jesús Rafael Puga Tovar, admitió el alcalde Marcos Aguilar Vega. (DQ, 4) 
 
ENCABEZAN MUJERES 2 DE CADA 9 HOGARES 
En San Juan del Río dos de cada nueve hogares son encabezados por mujeres, de acuerdo con el alcalde Guillermo 
Vega Guerrero, quien dijo que la cifra es “considerable” pues representa poco más de 22 por ciento de los 
domicilios. (…) Cabe recordar que el martes 16 de enero el gobernador Francisco Domínguez Servién, durante la 
segunda sesión ordinaria del Sistema Estatal para la Igualdad entre Hombres y Mujeres, señaló que San Juan del 
Río es la demarcación con el mayor número de mujeres embarazadas en el país. (AM 2, PA 8) 
 
INDAGAN MUERTE DE PECES 
Por Fernando Paniagua  
Cientos de peces aparecieron muertos en el bordo ubicado en la comunidad El Nabo, cerca del libramiento Fray 
Junípero Serra, al norte de la capital queretana. (…) al lugar acudió personal de la Coordinación de Protección Civil 
de Querétaro, instancia que confirmó el hallazgo el inició una investigación del caso. Fuentes de la SEDESU 
estimaron que el fenómeno podría obedecer a que el bordo está azolvado o a la disposición directa de material 
contaminante en el agua. (Reforma, 13) 
 
ANALIZAN AGUA DE EL NABO PARA DESCARTAR CONTAMINACIÓN 
Luis Alberto Muñoz, director de Desarrollo Rural y Agropecuario del municipio de Querétaro, informó que la 
Conagua y la Dirección de Ecología tomaron muestras del agua de la presa de El Nabo, donde se registró la muerte 
de decenas de peces. (EUQ 12, CQ 17) 
 
BENEFICIA LICITACIÓN DE CORREGIDORA A HERMANO DE OFICIAL MAYOR DE GOBIERNO DEL ESTADO 
A pesar de que se aseguró por parte del Presidente Municipal de Corregidora, Mauricio Kuri, que la licitación para 
la aprobación de la recolección de basura seria abierta y con total trasparencia, favorecer a familiares de altos 
funcionario del estado queda en evidencia, señaló Juan José Ruiz, dirigente estatal del PRI. Por lo anterior, Juan 
José Ruiz exhorto al edil de Corregidora a que dé una explicación clara sobre cuántas empresas participaron en la 
licitación y en base a qué otorgaron la concesión Luis Bernardo de la Garza, hermano del oficial Mayor de Gobierno 
del Estado, José de la Garza Pedraza. (Reqronexión) 
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DESCARTAN “TORITO” EN CORREGIDORA 
Por Norma Ayala 
El presidente municipal de Corregidora, Mauricio Kuri, descartó la posibilidad de que en la demarcación se vaya a 
implementar la medida de “el torito”, tal como lo está llevando actualmente la capital queretana. El municipio de 
Querétaro aprobó en sesión de cabildo del jueves 11 de febrero la implementación a partir del viernes 12 de 
febrero de la medida denominada “el torito”, para aquellos automovilistas que conduzcan en estado de ebriedad. 
(EUQ, 1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Pancho y Gilberto. No necesariamente tuvieron los mejores encuentros desde que Francisco Domínguez llegó al 
poder estatal. La relación que se había tornado cordial en campañas, se enfrió con el tema presupuestal y la mala 
operación de algunos funcionarios, nos dicen colaboradores. Esto, aunado al fuego cruzado de declaraciones sobre 
el tema presupuestal provocó, dicen, enfriamiento de la relación. Desde aquellos días hasta hoy que es el informe, 
tanto el rector como el gobernador se han venido reuniendo y acordando en concreto diversos proyectos a futuro. 
Se habla incluso de que el tema del hospital universitario ya se activó nuevamente y ya está anotado en la agenda 
de pendientes del mandatario queretano, quien seguramente asistirá el día de hoy, junto con sus más cercanos, a 
escuchar el informe de Rectoría. Recordemos que Pancho es también cien por ciento UAQ. El informe universitario. 
Con el ánimo de llevar su segundo periodo como rector de la máxima casa de estudios en el estado, Gilberto 
Herrera Ruiz rendirá su cuarto informe al frente de la UAQ. Dicho evento, por muchos considerado en los corrillos 
políticos como una de las reuniones emblemáticas de la política local, después del 5 de febrero y del informe del 
gobernador en turno, congregará a los tres poderes del estado, así como a los representantes de los diferentes 
partidos políticos con todo y sus diputados. Ahí, sociedad y gobierno, escucharemos el reporte de la situación 
actual de la Universidad y el rumbo que ha de tomar para los próximos años. También servirá de encuentro con las 
nuevas autoridades, después de los cuatro meses y medio de gestión. Diputado en Ciudad Juárez. Con motivo de 
participar en el encuentro mundial laboral celebrado en Ciudad Juárez, el diputado federal Hugo Cabrera, nos 
comentan, sigue tejiendo fino, no sólo en el plano político, sino ahora teniendo contacto con el mundo empresarial. 
Nos comentan que el queretano fue uno de los cinco legisladores federales priístas que fueron invitados a la 
reunión con el mundo laboral y en donde también, aseguran, se le extendió la invitación para asistir a escuchar el 
mensaje del Papa en aquella ciudad. Para los que piensan que sólo está atendiendo temas de la Sierra… 
¿Funcionaria molesta? Nos cuentan que la titular del DIF estatal, Raquel Jiménez Cerrillo, se encuentra molesta con 
los medios de comunicación, aunque no se sabe a ciencia cierta el porqué de su actitud. Esto después de que hace 
unos días, algunos compañeros reporteros se acercaron a solicitarle una entrevista y ella reaccionó de mala 
manera, asegurando que se portaba bien, mientras cuestionaba el trato recibido. Algunas voces coinciden en que 
es extraño su comportamiento, debido a que se ha reconocido en numerosas ocasiones su accesibilidad para 
compartir con los periodistas temas que son de suma importancia para la ciudadanía. Ojalá que sólo haya sido un 
mal momento y no trascienda en la relación. (EUQ, 2) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Rinde IV Informe el rector de la UAQ. Para la historia: Sabino. Alma Máter. Por cuarta ocasión comparece hoy el 
rector Gilberto Herrera Ruiz ante el H. Consejo Universitario de la UAQ para hacer un balance de la situación y 
futuro -nada halagüeños- de la educación pública. No se necesita ser adivino para advertir que el quinto año de 
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este rectorado será el más difícil por tener el más bajo incremento presupuestal, envuelto en promesas nebulosas, 
aún incumplidas. En su primer trienio con un gobernador no egresado de sus aulas, la Universidad Autónoma de 
Querétaro tuvo aumentos sostenidos de más del 10 por ciento, e importantes apoyos en infraestructura, no 
contabilizados como si fueran salarios. No me queda claro si la administración actual sostiene su postura del 3% 
directo -verdadera burla- y el resto en obras. Hoy lo sabremos. El rector científico, ajeno a banderías políticas y 
partidarias, nos podrá decir también si el Ayuntamiento de Querétaro ya cumplió con las becas prometidas y que 
significarían aportaciones extraordinarias de 2 o 3 millones de pesos. Por lo pronto, en la entrevista concedida a 
PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, publicada este miércoles, el doctor Gilberto Herrera Ruiz habló de 
los 11 mil aspirantes que se quedan fuera cada ciclo y de la suspensión de los proyectos de expansión hacia los 
municipios. Y todo esto cuando, en por lo menos tres sexenios, no había tantos servidores públicos, comenzando 
por el titular del Ejecutivo, formados en las aulas de nuestra Máxima Casa de Estudios. Teóricamente educados en 
la verdad y en el honor. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Nuevos tiempos. Hoy asume formalmente 
Esaú Magallanes Alonso la presidencia de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación, Delegación 
Querétaro, en sustitución de Jesús Calderón Calderón, teniendo como invitado especial al gobernador Francisco 
Domínguez. Éxito. -¡PREEEPAREN!- Cine queretano. Rodolfo Loyola Arana, joven realizador de Querétaro, 
presentará mañana su película “Todo lo que no quiero”, en el Cineteatro Rosalío Solano. Este largometraje, según 
se informó, fue filmado casi en su totalidad en Querétaro por un grupo de cineastas jóvenes, apasionados por 
contar historias. Muestra, dijeron, una juventud queretana en busca de significado en un mundo sin caminos 
claros. Es “la historia de Emma, una mujer joven y recién graduada, que sus padres corrieron de la casa por 
considerarla irresponsable, y de Andrés, un músico proveniente de una familia pudiente, que tiene problemas para 
unir cabos y cumplir las altas expectativas de su padre. Los dos no saben qué hacer, pero saben exactamente lo que 
no quieren: ser lo que los demás esperan de ellos. Cuando se conocen, ambos encuentran a alguien que por fin los 
comprende”. La premier será este viernes a las 8:00 de la noche con la presencia del director y actores. Y también 
podrá verse los días 20, 21, 24, 25, 26, 27 y 28 de febrero, así como 1 y 2 de marzo, a las 13:00, 16:00, 18:30 y 
21:00 horas. Cooperación: $25. Disfrútenla. -¡AAAPUNTEN!- Reapertura. La Secretaría de Desarrollo Sustentable, 
cabeza de sector del organismo público descentralizado Casa Queretana de las Artesanías (CQA), informa que a 
partir del martes -un día después de nuestra publicación sobre el cierre de su tienda del Aeropuerto 
Intercontinental de Querétaro- se ha normalizado el servicio en la sucursal, de lunes a domingo con horario de 
11:00 a 19:00 horas. En comunicado de prensa indica que “La SEDESU trabajará de la mano con la Casa Queretana 
de las Artesanías para fortalecer el desarrollo económico de los artesanos a partir de la capacitación y 
comercialización de sus productos”. Actualmente se tiene un padrón de mil 600 artesanos, divididos en diferentes 
vertientes, entre las que destacan trabajos en fibras vegetales, alfarería, textiles y lapidaria.  Enterados. -¡FUEGO!- 
Casos de la vida real. El reajuste laboral alcanzó a la secretaria de la fracción de Morena y antes del PRD en el 
Ayuntamiento de Querétaro, sin ninguna explicación ni atención para la regidora Nadia Alcántara Lagunas, única 
del Cabildo que votó en contra de la privatización de los servicios públicos del Municipio de Querétaro SA de CV. 
Para que aprenda a respetar. (PA, 2) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Los mal llamados anexos son una perversión del programa de los doce pasos que manejan los Centros de 
Alcohólicos Anónimos en el país. En estos lugares que en Querétaro son cerca a los 85 puede pasar de todo y son 
en ocasiones refugio de adictos y narcomenudistas que quieren escapar de la muerte segura en las calles a manos 
de sus distribuidores. Las presuntas "terapias" que se dan en los anexos, normalmente consisten en violencia 
verbal y física "para aflojar al interno, que además tiene que erogar una cantidad de dinero para su rehabilitación. 
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Los internamientos son de 12 semanas si es que las aguanta el enfermo y normalmente están basados en la 
descalificación, castigos como: Mantenerlos sin dormir, amarrados o hincados sobre una tabla, torturas como el 
"pescadito o la momia"; existen en algunos, abuso sexual y por ende contagios de infecciones sexuales. Al pariente 
del adicto lo que en muchas ocasiones le interesa es quitarse de encima el problema que representa el enfermo y lo 
deja a su suerte en el anexo, paga por su manutención pero en muchos de estos son dejados en ayuno y el castigo 
es a tortilla y agua. Estos centros son negocios que dejan de ser atendidos por los "padrinos" y son encargados a ex 
adictos sin preparación para ofrecer tratamientos profesionales de terapia y se convierten en espacios que son 
tierra de nadie. En Querétaro, solamente seis centros de internamiento cuentan con el aval de la NOM 028 de 
Secretaría de Salud e incluso tiene acceso a recursos federales para ayudar rehabilitar personas. No hay 
legislación, no hay reglamentación y seguramente tendrán que pasar más tragedias para que alguien haga algo 
para remediar la situación. (DQ, 3) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
ENGRANE. Con el apoyo unánime de los industriales de la transformación, hoy asume la dirigencia de 
CANACINTRA Querétaro Esaú Magallanes, empresario con amplia trayectoria y con un reconocimiento a su labor 
desempeñada hasta hace unos meses en la delegación San Juan del Río del mismo organismo. A Esaú se le 
identifica por su juventud y por su cercanía con el ala empresarial panista; no en balde encabezará el Consejo 
Directivo 2016-2017 en una de las cámaras empresariales más representativas de la economía queretana, en 
sustitución de Jesús Calderón. CUENTAS. Comprometido desde siempre con su Universidad y habiendo gestionado 
en diciembre la reposición de 22 millones de fondos federales que habían sido recortados a la UAQ, FDS llega hoy 
al cuarto informe del rector Gilberto Herrera Ruiz, quien por cierto está en plena madurez de liderazgo y además 
cuenta con firme apoyos, dentro y fuera del alma máter. Ha puesto a tiempo a la universidad. (DQ, 1) 
 
LA PLUMA DE CONÍN 
Por Redacción  
LA BANQUETERA. Que en marco la Unión Ganadera Regional tendrá sorpresas entre ellas la posible remoción o 
cambio de la actual presidenta María de Jesús Álvarez. Y es que a raíz de la “salida” del doctor Juan Higuera de la 
gerencia de la UGR, doña Chuy se quedó prácticamente desprotegida y a merced de quienes en este momento ya se 
frotan las manos para apoderarse de la dirigencia de la UGR. El principal nombre que se maneja para suceder a 
Chuy es el de Alejandro Ugalde Tinoco, directico de los porcicultores y quien ha comentado que su cercanía con el 
titular del Poder Ejecutivo será sumamente importante. Además de que cuenta con el aval de Tonatiuh Cervantes, 
SEDEA. Hoy los interés son otros y desde el interior se trabaja para socavar el trabajo de la señor María de Jesús y 
que llegue a una nueva dirigencia que vele no propiamente por los interés de todos los ganaderos del estado de 
Qro, sino que se vea como un botín en donde cada quien jale agua para su molino despreciando la 
institucionalidad. En estos momentos se llevan a cabo las asambleas que deben ser un promedio de 24 para 
conocer el pulso de quien deberá entrar al relevo, hay interés aviesos que preparan una sorpresa para el próximo 
mes de marzo, aunque estatuariamente el cambio pudiera o debería darse hasta abril del 2017. Sin embargo hay 
que señalar que la voracidad de algunos ganaderos como Héctor Martínez, José María Altamirano, Taurino 
Balderas, la propia diputada Atalí Rangel y Tomás Garay quieren inclinar la balanza para que de alguna manera u 
otra llegue Alejandro Ugalde, quien desde hace muchos años sueña con dirigir a la UGR, un caso muy similar como 
el de Rafael Abrego, quien sin pena ni gloria paró por la dirigencia de los ganaderos queretanos. (CQ, 2) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS  M: MAGAZINE  DR: DIARIO ROTATIVO WEB 
AM:  AM  I18: INFORMATIVO 18  IN: INQRO.COM 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS  LP: LIBERTAD DE PALABRA SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO AMX: AMEALCO.MX 
EM: EL MOSQUITO VS: VOZ DE LA SIERRA SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
EE: EL ECONOMISTA SITIOS WEB LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 CI: CÓDICE INFORMATIVO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
 SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB  

 
















